

# FRENTE POLÍTICOS

**1. Resoluciones.** La Consejería Jurídica del Ejecutivo federal solicitó a **Norma Piña**, ministra presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, atraer los recursos legales interpuestos contra la reforma que extinguió los 13 fideicomisos del Poder Judicial de la Federación, con un acumulado de más de 15 mil millones de pesos que serían destinados a los damnificados de *Otis*, en Guerrero. La Consejería Jurídica indica que integrantes del PJJ están interesados en mantener el control de recursos públicos. El error es de los legisladores que votaron para que esos recursos lleguen a Guerrero: dinero en pleito legal.

**2. Nuevo estilo.** **Samuel García**, gobernador con licencia de Nuevo León, anunció que realizará un recorrido por el país para hacer precampaña en busca de la candidatura presidencial de Movimiento Ciudadano para 2024. Él y su esposa, **Mariana Rodríguez**, indicaron que tienen mucho que aportar al país, y que la vieja política ha intentado detenerlos, “meternos el pie, todos los días nos estorban y, aun con eso, hemos logrado generar un nuevo Nuevo León imparable, y creo que México también lo puede ser”. De las redes sociales a la vida real y con bebé en brazos. Los nuevos estilos han llegado.

**3. Hombro con hombro.** El presidente **Andrés Manuel López Obrador** destacó el respaldo de su administración hacia la gobernadora de Baja California, **Marina del Pilar Ávila**. El titular del Ejecutivo también externó su apoyo a la presidenta municipal de Tijuana, **Montserrat Caballero**, quien tuvo que refugiarse en un cuartel del 28 batallón de infantería de la Sedena, por amenazas en su contra de grupos del crimen organizado. La gobernadora expuso que Baja California es el segundo estado del país en donde se ha registrado una mayor reducción de la pobreza extrema. Las políticas del bienestar funcionan. Ahí los números.

**4. Hasta la cocina.** La Fiscalía General de la República, a cargo de **Alejandro Gertz**, inició una carpeta de investigación en contra de **Miguel Ángel Morgan Huerta**, exdirector de Imagen Urbana en Nogales, Sonora, acusado por el Departamento del Tesoro de EU como integrante de una red de tráfico de fentanilo que operaba para la facción de **El Mayo Zambada**, del Cártel de Sinaloa. Además, las autoridades estadounidenses señalaron a cuatro empresas que eran utilizadas como fachada, pero en realidad se aprovechaban para la operación criminal. En estos tiempos de alta tecnología nadie pasa inadvertido. Ya lo saben.

**5. Venga, chavos.** El voto joven es crucial para la democracia y la transparencia. Durante las Semanas Universitarias por la Transparencia 2023 en la Escuela Libre de Derecho, el comisionado del Inai, **Adrián Alcalá**, incitó a los jóvenes a usar el derecho de acceso a la información para supervisar el presupuesto nacional, promoviendo la responsabilidad del gobierno. Se resaltó la importancia de su papel crítico como universitarios. **Arturo Yamil**, representante estudiantil, subrayó la necesidad de la participación juvenil activa en la gobernanza. El tiempo llegó y es suyo. No lo pierdan.

